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◇基本姿勢◇  一人一人の生徒の実態に応じた教育活動の推進  

 
11 月と言えば･･ 

                                                    校長  三  浦  利  章  

 

 朝晩はめっきり寒くなってきました。千歳にもまもなく初雪の便りが聞こえる季節です。コ

ロナの新規感染者は減少しておりますが、第６波を警戒する声もありますので、油断しないで

感染防止に努めたいと思います。寒さが増していく季節ですが、皆様どうかお身体には気を付

けてお過ごしください。  

 さて、暦を見れば１１月は「１１」の語呂合わせで「いい＊＊の日」がつくられることが多い

です。例えば、「３日はいいお産の日」「８日はいい歯の日」「１１日はいい獣医の日」「２２

日はいい夫婦の日」「２９日はいい服、いい肉の日」など数多くあります。さらに１１月上旬は

「○○の秋」と言われるように、「読書の秋」「スポーツの秋」など、生徒たちの心身の健康を

支えるのにとてもよい時期です。学校は後期になり１か月、後期中間テスト、学力テスト、生

徒大会・いじめ撲滅集会など、生徒の成長が感じられる時です。  

 本来であれば先月の文化祭では、合唱コンクールが行われ、学校のいろいろなところから生

徒の歌声が響いたはずです。地域の方から毎年この時期に「生徒たちの歌声が聞こえてくるの

を楽しみにしています」とうれしい連絡をもらったこともあります。わずか数週間の練習期間

ではありますが、生徒たちにとって収穫の多い学校行事であり、来年こそは実施できればと思

っています。  

 また、実りの時期でもあり、食欲の秋です。成長期で伸び盛りである生徒たちに食の大切さ

を教え、しっかりとバランスのよい食事をとってほしいと願っています。１０月２３日の土曜

授業では食育教室、２６日にはお弁当の日を設け、食育への関心を高めました。  

 学校から配られる給食の献立や給食だよりを見ると、そこにはそれぞれの季節に応じた様々

な食材や地産地消を取り入れた献立があります。「きたあかりコロッケ」「かぼちゃのマフィ

ン」「千歳産小松菜のみそ汁」など、最近の給食の献立を見ると季節の食材を生かした思い入

れが感じられます。季節感豊かな食文化を大切にするとともに、バランスのよい食事を心がけ

て健康な体づくりに努め、コロナ禍は続きますが、後期前半、実りの多い学校をめざしたいと

思います。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年１１月２日発行 第８号 

 千中だより 

 10 月 26 日 (火 )江別市のえぽあホ

ールにて、管内生活体験文・英語

暗唱発表会が行われました。千歳

中からは、生活体験文で 3 年 6 組

の女子生徒、英語暗唱で 3 年 3 組

の女子生徒が代表として参加して

くれました。2 人とも、練習の成

果を十分に発揮し、堂々として立

派な発表をしていました。  
 

３年女子生徒全道へ 
 

 英語暗唱で参加した女子生徒が

見事、全道英語暗唱大会への出場

権を獲得しました。管内での参加

28 名中 2 名が全道へ進みます。そ

のうちの 1 名です。  

 全道は管内発表会のビデオ映像

によって、11 月下旬に審査がされ

るとのことです。  
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10 月 8 日前期終業式で代表 5 名が、前期の振り返りを発表してくれました。  
スペースの関係上、全文は掲載できませんが、一部を紹介します。  

【１年１組  男子生徒】  
 
 前期の 1 年生の反省は、三つあります。  
 一つ目は、あいさつについてです。入学し
たばかりの頃は、緊張してましたが元気にで
きました。しかし、最近は緊張がほぐれたの
か、朝の号令の時あまり元気にあいさつでき
てないです。  
 二つ目は、時間への意識についてです。  
～朝の時間の意識はとても良かったです。8
時 10分にはみんな座って読書している状態
になってます。  
 三つめは、忘れ物についてです。普段使う
教科書やノートの忘れ物は少ないですが、宿
題の忘れ物が多いです。限られた人が忘れ物
をすることが多いように感じます。  
 ～前期にできなかったところは、後期に活
かせるように頑張ります。  

【２年１組  男子生徒】  
 

 ２年生の前期で思い出に残ったことは宿

泊学習です。代表委員として集会の進行など

色々なことに関わることができて楽しかっ

たです。～部活では３年生が引退して僕は部

長に選んでいただきました。後輩も入り、大

きな変化がありました。夏休み明け少しくら

いまでは部活ができていて、１０月初めあた

りに大会が予定されていて練習をもっと真

剣にやると思ったところで緊急事態宣言が

出されました。部活はできなくなり、大会も

できなくなりました。でもそのおかげもあ

り、今は部活ができることに感謝をしながら

集中して練習に取り組むことができていま

す。  

【生徒会  前会長  3 年 1 組  男子生徒】 
 
 今年もコロナウイルスによって体育大会・中体連新人戦の中止・文化祭の縮小など、いろいろな影響を受け
ました。 
 日常生活では、成果として 2 分前着席強化週間のおかげもあり、2 分前着席する人が増えたこと、去年の
後期に比べ、委員会準備がスムーズに進んだことがあげられます。課題としては、挨拶運動がなくなったことも
あり、挨拶に活気がなかったように感じました。 
 生徒会行事では、文化祭がありました。文化祭の成果としては、話し合いがスムーズに進んだこと、劇を成
功させられたことがあげられます。課題としては、開閉祭式の時間が遅れてしまったことがありました。 
 半年間僕たち生徒会は、「煌進～仲間とともに前へ～」のもと、千歳中学校の先頭として多くのことを学ばせ
ていただきました。このような貴重な経験はなかなかできるものではありません。この経験を忘れずにこれからの
生活に活かしていきたいと思います。そして、これから生徒会として活動する 14 人の皆さん、これからの千歳
中学校をより良いものにしていってください。 
 ～1 年間生徒会の企画にご協力いただき、ありがとうございました。 
 

【３年４組  女子生徒】  
 
 ～まず、生活面についてですが、2 分前着
席ができている人が多くてとても良かった
と思います。ですが、朝・帰りの会・授業前
後のあいさつの声が小さく、先生方とすれ違
ったときのあいさつが少ないと思うので、今
後の課題点だと思います。  
 学習面をみると、家庭学習の少なさ、授業
中の発言・反応の少なさが感じ取れます。な
ので、週に 1 回でもいいから家庭学習を出
したり、1 時間の授業の中で 1 回以上発言す
ることを意識したり、日常的に勉強する習
慣・良い授業の雰囲気を作っていきたいと思
います。  
 ～修学旅行や文化祭の活動では、互いに協
力し合い、助け合う姿勢や学年・学級で楽し
めていてとても良かったです。  

【はまなす学級  男子生徒】  
 
 ～前期に一番楽しかった思い出は、交流学
級で千歳の良い所のスライド作りを頑張っ
たことです。Chrome のスライドを使うこ
とを頑張りました。そして、操作方法を友達
に説明できたことがよかったです。  
 ～はまなす学級の良い所はみんなと話が
できるところです。数学の時に発言ができた
り、話し合いをたくさんすることができまし
た。～楽しかった思い出は、フィールドワー
クです。残念なことに、コロナで円山動物園
には行けませんでしたが、Google ミートで
円山動物園の人とリモート授業をすること
ができました。僕も円山動物園の人に質問し
たり話せたりしてよかったです。その時もパ
ソコンや電子黒板の設定を頑張りました。  
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10 月 12 日後期始業式で代表 5 名が、後期の意気込みを発表してくれました。  
スペースの関係上、全文は掲載できませんが、一部を紹介します。  

【１年２組  女子生徒】  
 
 ～コロナでたくさんの行事が中止にな
る中、唯一、文化祭ができたことは私た
ちにとって非常にうれしいことでした。  
 文化祭では初めての紙立体づくりに挑
戦しました。各クラス、アイディアを出
し合い、創意工夫のもと個性あふれる作
品に仕上げることができました。  
 ～さて、今日から後期が始まりました。
前期の良かったところである、「2 分前着
席」、「学習に対する前向きな姿勢」、「仲
間との協力」を継続しつつ、さらにレベ
ルアップしていきたいです。  
 また、後期は委員会や係などが変わり
ます。新たな体制になっても、先輩たち
と共に協力し、学校生活をより充実させ
ていけるように頑張っていきたいです。  
 

【２年２組  女子生徒】  
 
 ～少年団で夜遅くなる時は、朝の学習時
間をいつもより少し伸ばすなど、工夫して
行うようにしました。短時間でも集中して
学習できるようになったので、これからも
継続していこうと思います。  
 部活は、大会や試合で勝てなかったとし
ても、最後まで楽しくやりたいと思ってい
ます。そのために、以前より体力をつけたい
です。練習を続けて技術面の間隔が取り戻
せたとしても、体力が前より落ちていたら
思うような試合ができないからです。  
 ～後期は、生徒会や部活動で２年生が中
心となっていきます。だからこそ、短時間で
も工夫して学習を進めること、体力をつけ
て部活動に励むことを目標に、何事も自分
から取り組む姿勢で生徒会活動にも全力を
注ぎたいです。  
 

【はまなす学級  男子生徒】  

 

 はまなす学級の目標は「思いやりの心で

協力し合う明るく落ち着いた学級、一生懸

命にがんばる学級」なので、この目標が達成

できるように一人一人が意識していきたい

です。  

 後期は、はまなすみんなで字を丁寧に書

くことと、集中しないで注意されないよう

に頑張りたいです。そして、国語や数学の勉

強、体力づくりを頑張りたいです。  

 それから、はまなすみんなが、交流学級

で、たくさん友達を作ることができたら嬉

しいです。  

 そして、全員が、後期中間テストや期末テ

ストで、良い点数を取るために勉強を頑張

りたいと思っています。  

 
 
 
 
                    

【３年６組  男子生徒】  
 
 僕たち３年生は、後期、次の三つのこ
とを重視して頑張っていきたいと思いま
す。  
 一つ目は受験まで計画的に勉強すると
いうことです。～日々の授業を真剣に受
けること、質の良い勉強法を継続し、努
力を積み重ね、３年生全員が来年の３月
に笑顔でいられるようにしたいです。  
 二つ目は日常での言動・行動すべてに
責任を持つということです。今後、受験・
就職するときに面接を行うことがあると
思います。その時だけいつもより態度を
改めようとしても、日頃からやっていな
い分、言動・行動にボロが出てしまうと
思うからです。  
 三つ目は委員会活動についてです。～
どの委員会も責任の重さは同じです。そ
のクラスの代表として、言動・行動に気
をつけ、活動をさらに充実させていきた
いです。  
 

【生徒会  前副会長  3 年 1 組  女子生徒】 
 
 今日から後期が始まりました。秋休み３日間は十分休むことができたでしょうか。  
 さて、後期からは生徒会活動の中心が２年生になります。選挙で選ばれた新生徒会役員や委員がより
よい千歳中学校をつくりあげていってくれるでしょう。私たちも活動に協力し、学校全体で高みを目指しまし
ょう。 
 １年生は中学校生活最初の半年間が終わりましたが、まだ若干不安が残っていると思います。自分の
立てた目標に、全力で向かってほしいと思います。 
 ３年生は受験シーズンがやってきます。今の実力を学力テストで確認し、自分に合った勉強で切り抜け
ていきましょう。 
 コロナの渦中ですが、今できることを精一杯やり、有意義な半年間にしていきましょう。 
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日 曜 行　　事 各種会議・PTAなど 給食 部活

委員会   ○

街頭指導   ○

ノーチャイムデー ○

○

テスト前活動停止（～4）   ○

学→学年集会、テストに向けて等 ○

文化の日   

    

　 ○

　 市Ｐ連役員会、中間監査 ○

○

後期中間テスト ○

いじめ撲滅道徳 ○

○

 　 　　

  

    

　    

臨時代表委員会 　 　　 ○

   ○

　 ○

　 ○

　 ○

○

３年学力テスト総合C ○

1・2年第3回学力テスト  ○

○

　　 ○

　　  ○

○

 ○

 ○

いじめ撲滅学活　　 ＭＹゴールサポート講座 ○

　　 　

　   

　　  

    

 　　 ○

  ○

  ○

全体研修④ 　 ○

  　 ○

　　 ○

会議日 　 ○

  ○

○

生徒大会・いじめ撲滅全校集会 ○

 市Ｐ連役員選考委員会 ○

○

委員会（12月） ○

  ○

総合→三者懇談に向けて ○

　

道民家庭の日   

   

　 　　 ○

   ○

○

勤労感謝の日  

  

　　  ○

  ○

○

 　 ○

千歳中校区小中交流会  ○

○

三者懇談① ○

  　 市Ｐ連合同会議 ○

○

   

    

 　　 

    

三者懇談②  ○

  ○

○

三者懇談③ ○

 　 ○

○
30 火 △16～

28 日 ○

29 月 △16～

26 金 △16～

27 土 ○

24 水 ○

25 木 ×

22 月 ○

23 火 ○

20 土 ○

21 日 ×

18 木 ○

19 金 ○

16 火 ×

17 水 ×

14 日 ○

15 月 ○

12 金 ○

13 土 ○

10 水 ○

11 木 ○

8 月 ○

9 火 ○

7 日 ○

4 木 ×

5 金 ○

3 水 ×

6 土 ○

1 月 ○

2 火 ×

各種入賞！ 

本校の 来校日  

 １１月１８日（木）  

     ２５日（木） の２回です。 

寄贈いただきました 

＜水泳＞８月２３日  
全国 JOC ｼﾞｭﾆｱｵﾘﾝﾋﾟｯｸｶｯﾌﾟ夏季水
泳競技大会  男子 100m 背泳ぎ   
第 7 位  １年男子  
 
＜女子テニス部＞１０月 9 日  
石狩管内中学校ソフトテニス大会  
女子団体  第 2 位  
 
＜ゴルフ＞１０月１１日  
北海道高等学校ゴルフ新人大会  
中学生女子の部  
第 5 位  ３年女子  
※3 月に行われる全国大会への出場権を

獲得しました。  

 
＜剣道部＞１０月２４日  
石狩管内剣道新人戦大会  
女子個人  第 3 位  ２年女子  
女子団体  第３位  千歳中Ａﾁｰﾑ 
 

 株式会社マーベ
ラスホーム様から
朝日新聞ニュース
及びその掲示版を
寄贈いただきまし
た。２Ｆ職員室向
かいに掲示してお
ります。ありがと
うございました。  

美術部・パソコン部作品  11 月行事予定 

 10 月 25 日 (月 )参観日で、美術部とパ
ソコン部の作品を披露しました。また、
文化祭の紙立体作品や作業中の映像を
体育館で流しました。足を運んでいただ
いた保護者の皆様、ありがとうございま
した。  

部活動 17:30 下校  


